

UNA VISIÓN DEL DESARROLLO DEL MUNICIPIO DE COCHABAMBA

SEGUNDA VERSIÓN 1 marzo 2023

Soñamos un municipio en el que las familias: hombres y mujeres, niños, jóvenes y personas de la tercera edad, cuentan con valores positivos, son responsables, respetuosos, tienen compromiso social.

Sus actitudes son proactivas, innovadoras, emprendedoras y concertadoras. Tienen conocimiento que responden a las necesidades que responden a la sociedad y destrezas que se adaptan a los cambios de la tecnología.

Promueven el Desarrollo Económico y Social Sostenible, resultado de una educación de calidad.

Sus dirigentes son líderes que escuchan a la población y sus autoridades, son honradas y con capacidad de gestión que han contribuido a lograr una infraestructura que permite servicios de calidad y administrados con eficiencia.

Un municipio en el que la población elabora propuestas y hace seguimiento a sus resultados y efectos.

1. Introducción.

La visión de desarrollo de un municipio es el componente principal que permite unificar estrategias. Este es también el aspecto principal de las políticas públicas que debe implementar un Gobierno Autónomo Municipal. Una Política pública consiste en:

- Un plan estratégico a partir de una **visión**.
- Un marco legal, que facilite la implementación del Plan.
- Institucionalidad capaz de llevar adelante el Plan.
- Inversión y servicios dentro del POA que deben buscar los resultados y efectos señalados en el Plan.
- Un seguimiento interno y un Control Social ejercitado por las organizaciones sociales, territoriales (OTBs) y funcionales (organizaciones de emprendedores, defensores del medio ambiente, etc.)

La **visión de Desarrollo** es la suma de aspiraciones, lo que las personas, como actores principales de desarrollo de un municipio, sueñan para su familia, las mujeres, los hombres, los jóvenes, los niños y los adultos, mayores. La visión debe considerar también a los emprendedores, empresarios, trabajadores, dirigentes y autoridades.

2. Una primera aproximación.

En fecha 23 de noviembre, en el Taller de Arranque del proceso de construcción de la Mesa de Incidencia Ciudadana de Cochabamba, los 35 participantes al taller hicieron un ejercicio de

formulación de una Visión de Desarrollo, la misma que deben considerarse como un punto de partida, pudiendo ser enriquecida. Servirá para formular una **estrategia** orientada a hacer realidad la Visión.

a) Soñamos que las familias sean:

Con valores, que transmitan confianza, unidas, libres de violencia, que vivan en ambientes seguros y que promuevan una educación integral.

- Impregnadas de valores, respeto, solidaridad, sus miembros íntegros y que transmitan confianza.
- Leales a partir de sus convicciones.
- Soñamos que las familias sean unidas, que trabajen en conjunto, compartan actividades culturales y deportivas fomentando un ocio sano en los hijos.
- Libres de violencia de todo tipo: contra la mujer, contra niños, contra los a las jóvenes y las personas de la tercera edad.
- Soñamos que las familias vivan en ambientes seguros y confiables para todos sus miembros, y su educación, ejercitando una vida sexual de respeto.
- Familias donde no haya el “adultocentrismo”.
- Preocupadas por el medioambiente.

b) Soñamos que las mujeres sean:

Libres y felices, independientes con autosuficiencia económica y emocionalmente, que les permita decidir sobre su presente y su futuro. Con capacidad de desarrollar su potencial, reconocidas en igualdad.

- Libres y felices, independientes emocionalmente y con autosuficiencia económica que les permita decidir sobre su presente y futuro.
- Fuertes con capacidad de desarrollar su potencial y que sean reconocidas en igualdad, que tengan oportunidad de desarrollar sus capacidades laborales, intelectuales y empresariales.
- Vencedoras, que no acepten maltratos y que no contribuyan al machismo.

c) Soñamos que los hombres sean.

Responsables, correctos, respetuosos, comprensivos, conocedores del valor de los demás y de sí mismos, parte del equipo familiar.

- Responsables, correctos, respetuosos, comprensivos, particularmente con el género femenino.

- Conocedores del valor de los demás y de sí mismos.
- Parte del equipo familiar y no tomen tanta carga social puesta por el machismo.

d) Soñamos que los jóvenes, hombres y mujeres sean:

Felices, responsables, honrados, íntegros y auténticos, con ganas de crecer. Adolescentes que conocen su realidad y responden las expectativas de la sociedad, líderes capaces de darse su lugar en su familia y su medio social. Actores de su futuro, con sexualidad responsable. Sus actitudes son proactivas, innovadoras, emprendedoras y concertadoras.

- Felices, con valores: responsables, honrados, íntegros y auténticos, con ganas de crecer, luchando y trabajando por su futuro.
- Adolescentes que conocen su realidad y responden las expectativas de la sociedad, dando atención al desarrollo sostenible
- Jóvenes preparados, capaces, líderes en su medio, con oportunidades para desarrollarse, propositivos y proactivos
- Capaces de darse su lugar en la familia y su medio social.
- Creativos y fuertes, actores de su futuro, sabiendo cómo dar soluciones a sus problemas.
- Jóvenes con sexualidad responsable.
- Sus actitudes son proactivas, innovadoras, emprendedoras y concertadoras.
- Tienen conocimiento que responden a las necesidades de la sociedad y destrezas que se adaptan a los cambios de la tecnología.

e) Soñamos que los niños sean:

Felices, libres, orgullosos, dignos, educados, respetuosos y saludables, capaces de valorar su identidad.

Educados para participar en su comunidad, de disfrutar de una niñez, libres de violencias y que no dejen de soñar en grande.

- Felices, libres, orgullosos, dignos, educados, respetuosos y saludables
- Inocentes, pero no ingenuos, capaces de valorar su identidad.
- Educados para participar en su comunidad, capaces de disfrutar de una niñez querida, gracias cuidados y atención, libres de violencias físicas y sexuales.
- Niños tengan acceso a la educación, al juego y que puedan satisfacer su curiosidad, que no dejen de soñar en grande.

f) Soñamos que los adultos mayores sean.

Personas respetadas y que sean valorados por la sociedad y que se valoren a sí mismos. Que mantengan su autonomía y que tengan espacios de ocio, desarrollo integral y entretenimiento digno.

- Personas respetadas por sí mismos, la y valoradas por la sociedad y que respeten a los demás.
- Autónomos y que tengan espacios de ocio, desarrollo integral y entretenimiento digno.
- Beneficiarios de políticas en beneficio de su protección.

g) Soñamos que los emprendedores (empresarios grandes, medianos y pequeños) sean:

Perseverantes, que tengan una visión de futuro, que analicen bien su negocio aprovechando las oportunidades del medio.

Actores con el apoyo a sus esfuerzos, un entorno de seguridad jurídica y un ambiente laboral, empresarial y social que les permita fortalecerse.

Que los empresarios tengan más oportunidades de crecimiento para generar empleos.

Que los trabajadores tengan empleos dignos y que sean capacitados para cumplir sus funciones.

Emprendedores

- Perseverantes, que tengan una visión de futuro, que analicen bien su negocio aprovechando las oportunidades del medio.
- Observadores de los aspectos legales, normativos, tecnológicos y tributarios.
- Actores con el apoyo a sus esfuerzos, un entorno de seguridad jurídica y un ambiente social que les permita fortalecerse.

Los empresarios.

- Soñamos que los empresarios tengan más oportunidades de crecimiento para generar empleos, que inviertan en las potencialidades locales, que aporten a la sociedad.
- Empresarios deben ser honestos y empáticos con la población y observen las leyes vigentes, justos con sus trabajadores.
- Actores en un entorno de seguridad jurídica y un ambiente empresarial y social que les permita fortalecerse.

Los trabajadores

- Soñamos que los trabajadores tengan empleos dignos, sean responsables y calificados en su trabajo, conocedores de sus derechos laborales.
- Que luchen de manera colectiva para solucionar sus problemas.
- Trabajadores que tengan mayores condiciones laborales y seguridad jurídica.

h) Soñamos que los dirigentes sean.

Honrados, éticos, respetuosos, equitativos, honestos y responsables, que prioricen el desarrollo de su comunidad, dirigentes comprometidos con la gente que los apoyó, capaces de realizar una fiscalización de las inversiones municipales y que realicen su gestión con transparencia, que sepan escuchar y que se hagan escuchar.

- Honrados, éticos, respetuosos, equitativos, honestos y responsables, que prioricen el desarrollo de su comunidad, dirigentes comprometidos con la gente que los apoyó.
- Calificados para el cargo, con liderazgo proactivo capaces de involucrar a los vecinos en el trabajo comunitario, dirigentes empoderados y con conocimiento de la institucionalidad
- Dirigentes comprensibles, que escuchen y hablen por toda su gente, que piensen como verdaderos líderes, elegidos democráticos, que se integren a sus bases dentro del debido respeto.
- Capaces de realizar una fiscalización efectiva de las inversiones municipales y que observen que las obras sean de calidad.
- Actúen con autoridad y con transparencia, que sepan escuchar y que se hagan escuchar. Que sean más humildes y den atención, entre otros, al cuidado del medio ambiente y de los animales.

i) Soñamos que las autoridades sean.

Personas probas, responsables y capaces de tomar decisiones pensando en la población que las eligió. Autoridades con valores humanos, ética profesional, conscientes de los problemas del municipio, que fomenten el desarrollo económico, social sostenible del municipio y han contribuido a lograr una infraestructura que permite servicios de calidad y administrados con eficiencia.

- Personas probas, responsables y capaces de tomar decisiones pensando en las personas, no en su interés personal.
- Autoridades con valores humanos, ética profesional, conscientes de los problemas del municipio, que fomenten el desarrollo del humano y deontológico.
- Servidores públicos custodios del bien común, que velen por el desarrollo económico y social sostenible, respondiendo las necesidades actuales de la población.
- Que han contribuido a lograr una infraestructura que permite servicios de calidad y administrados con eficiencia.